



Nombre del alumno: Silvia Kritel Magaña Marin

Tema: Ensayo sobre sistemas administrativos de salud

Asignatura: Teoría de la administración

Docente: Mabel Domínguez Aguilar

Posgrado: Maestría en administración de los sistemas de salud

Cuatrimestre: 1ro

Villahermosa. Tabasco. Octubre del 2022

SISTEMA ADMINISTRATIVOS DE SALUD

A continuación en el siguiente ensayo se abordará, los temas relacionados con el sistema administrativo de salud. Es por ello que hay quienes piensan que la administración es ajena a los temas relacionados con salud, sin embargo esta desempeña un papel sumamente importante para poder brindar un buen servicio de salud y junto con ello brindar altos niveles de calidad a la población que lo recibe. Gracias a la administración de los servicios de salud, se ha logrado cerrar las brechas que se han presentado a lo largo de los años, por lo que se han implementado medidas u oportunidades para incentivar a las instituciones de salud a brindar una mejor atención, seguridad e información, un gran ejemplo de ello es establecimiento de normas, modelos de expedientes clínicos y guías de práctica clínica.

La administración no es algo que se acabe de descubrir, tiene su aparición desde que el hombre comienza a trabajar en sociedad. El surgimiento de la administración es un acontecimiento de primera importancia en la historia social en pocos casos, si los hay, una institución básicamente nueva, o algún nuevo grupo dirigente, han surgido tan rápido como la administración desde principios del siglo. En México dio inicio con los aztecas quienes tenían la idea de que las enfermedades se causaban por tener un mal vivir, y estos eran curados por los Ticilt, quienes se encargan de administrar brebajes, lavado intestinales, entre otros, aparte del Ticilt, había otras personas encargadas de curar como lo es toxoxotla, que era como el médico cirujano, tepatiztli quien era encargado de curar fracturas, desde esta época se logra apreciar que ya tenía un sistema de salud, sin que ellos lo supieran, ya que cada uno se encargaba de una actividad diferente, ya que tenía una organización adecuada y lo hacían con un buen común, ayudar a la población.

La administración en México ha evolucionado en gran manera, ya que ha sufrido diversos cambios, para lograr estar a como se encuentra hoy, en los años de 1525 se inició con la vigilancia de todas las personas que practicaran con la salud y la medicina, debido a que se exigía que sola las personas que contaron con los conocimientos necesarios en ese ámbito, deberían de ejercer dicha profesión.

En el año 1527, surgieron nuevos licenciados médicos, quienes eran los encargados de inspeccionar las boticas y entregar reportes de cómo se encontraban al ayuntamiento en caso de que no contaron con lo necesario y requerido para brindar servicios se debía de tomar ciertas medidas disciplinarias que ayudara al buen funcionamiento, en el año de 1528 Sebastián Ramírez llega a la presidencia y ordena que se creen nuevos hospitales, por lo cual años más tarde se tuvo la creación de hospitales hasta en pueblos, ya no solo en las grandes ciudades se contaba con ese servicio, logrando con esto que la población pobre tuviera los beneficios de poder tener atención médica, trayendo consigo beneficios para la población más vulnerable, en el año de 1585 se estipuló que toda la población pobre recibiera atención médica sin distinción alguna y no se debería de recibir ningún tipo de pago por los servicios brindados, por lo tanto para que estos hospitales se pudieran seguir solventando y prestando servicios, fue gracias a donaciones y a la corona española y años después gracias al ayuntamiento. Ya durante el siglo XIX fue donde más se vieron los cambios, ya se logró ver una división de los hospitales, ya que se atendían de acuerdo a su posición económica, la raza, su etnia, etc. De igual forma se empezaron a ver hospitales especializados dependiendo la patología de cada enfermo y de la misma manera ya se atendían partos a domicilio, pero en el año de 1810 los sistemas de salud se vieron afectados por la independencia, ya que se entró en una crisis económica, ya que la salud no era lo más primordial en ese momento, y estos son solo algún acontecimiento importantes que sufrió el sistema de salud en México, hasta el 2022, que se creó el seguro popular, con esto se buscaba que existiera programas para la prevención de enfermedades y que estuviera al alcance de toda la población, sin necesidad de contar con algún tipo de seguro social.

Por ello para que un sistema de salud proporcione servicios de calidad y seguridad a la población deberá de cumplir con ciertos estándares de seguridad, certificaciones de las instituciones, cumplir con las normas mexicanas, y contar con infraestructuras en buenos estados para brindar unos servicios de atención óptima.

Teniendo todo es claro, debemos de saber que los sistemas administrativos de salud se generan para cumplir con necesidades de la sociedad con respecto a su salud. Estos sistemas son el resultado de la relación entre varios recursos, finanzas, organización y administración que prometen el suministro de servicios de salud a la población. Logrando todo esto mediante la administración, ya que tiene la tarea de organizar, planificar, dirigir y controlar las empresas públicas o privadas que brindan servicios de salud de cualquier tipo.

En conclusión los sistemas de salud están relacionados con el enfoque estratégico, vinculado y operativo por la gerencia, para conjuntamente formar acciones en el desarrollo de las competencias. La competitividad de los sistemas de salud se alcanza con el diseño de estrategias para el aprovechamiento de los recursos humanos, financieros, tecnológicos y materiales, así como la capacidad y competencias de la organización, logrando así poder tener un buen desarrollo y manejo de los hospitales, siempre y cuando se cumplan con los requisitos para poder brindar un servicio óptimo a la población.

BIBLIOGRAFÍA

- Libro Teoría de la administración. 2022. UDS.
- Euroinnova Business School. (2022, enero 31). Administración de sistemas de salud. Euroinnova Business School.
<https://www.euroinnova.mx/blog/administracion-de-sistemas-de-salud>
- Sistema de salud. (s/f). Gob.ar.
<https://salud.gob.ar/dels/entradas/sistema-de-salud>